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En estos días, siguiendo "en la red", como se hace hoy en día, la evolución política 
Italiana, me he enojado mucho, tanto!
Que “la ignorancia es una bestia fea” es una frase que oímos tan a menudo que  ahora 
nadie entiende realmente lo que significa. En esta coyuntura, sin embargo, es el caso 
de pensarlo seriamente.
No se pueden realizar cambios en una forma radical, a menos que se haga por la 
fuerza, con la violencia. 
Cuando yo era niňa y vivía en el otro lado del mundo, más allá de los Andes, donde 
los cardenales se han ido a pescar Papa Francesco,  sabía que pocos  aňos  atràs 
había habido una guerra mundial donde los países europeos habian sido involucrados, 
y me acuerdo que cuando veia las películas con Marcello Mastroianni y Sophia Loren 
me hice una idea de lo que la guerra había significado para todos ellos. Era evidente 
que los alemanes eran los malos, los Judios los perseguidos, los americanos los 
salvadores de la patria, y así sucesivamente. 
Pero todo esto lo miraba desde mi punto de vista, mientras  mi mundo estaba a salvo, 
lejos de cualquier guerra. Para mi en ese momento, Europa era un concepto, algo 
lejano que  no me afectava directamente, así que no me preguntaba tantas cosas. 
Mi mundo estaba muy protegido: geográficamente, Chile es el último país de América 
del Sur y precisamente separados de la Argentina por los imponentes Andes, y 
teniendo en cuenta que los medios de transporte no eran lo que son hoy en día (los 
vuelos low cost ni siquiera existìan!) las noticias, los eventos mundiales, se 
demoraban mucho más tiempo en llegar. 
Por supuesto, esto no duró mucho, pero lo suficiente como para hacerme crecer  
felizmente desconociendo muchos horrores. Después, vas al colegio, estudias, 
aprendes, lees empiezas a viajar, y asì con tus propios ojos te haces una idea de las 
cosas. No me interesa hablar aquì de el hecho que hoy en dìa es casi imposible no 
estar al tanto de todo lo que pasa en el mundo. Esto no es lo que me interesa aquí y 
ahora. 
La primera vez que fui a Londres, Chile era un país prácticamente desconocido para la 
mayor parte de la gente. La élite intelectual conocìa Neruda, algún jugador de fútbol, 
y les parecia de recordar  que había cobre en abundancia.  Pasados algunos años 
Chile se  convirtiò en tristemente célebre en el mundo entero, por el violento golpe de 
Estado perpetrado por los militares liderados por Augusto Pinochet. 



Y asì vivì todos los cambios que quisieron hacer,  de la noche a la mañana, a punta de 
disparos, bombardeando "La Moneda" y trataron de borrar todo lo que les molestava: 
libros quemados, periódicos y revistas cerradas, personas muertas o desaparecidas 
para siempre, capítulos de la historia de el país que no se enseñava mas en las 
escuelas, programas de televisión abolidos para siempre, y así sucesivamente. 
La cultura fue eliminada, la libertad del individuo  arrasada, y como ya he dicho todo 
hecho en un par de horas, desde la mañana hasta la noche, con una ferocidad atroz. Y 
cuando ves a un soldado con un arma que te la punta,  no tienes ninguna razón para 
dudar, obedeces y obedeces altiro, de inmediato, haces lo que ellos quieren que 
hagas. Y dejas de hablar de política, basta, dejas de pensar con tu cabeza porque 
tienes miedo, y el miedo es insoportable, te mata y te destruye lentamente, y 
aprendes a sobrevivir a como se puede. 

Esto quiere decir cambiar rapidamente, y la unica forma de lograr hacerlo es hacerlo 
con la violencia, no democraticamente. 



Entiendo la ira popular contra la corrupción, contra la prepotencia, contra la 
injusticia, la negligencia en el gobierno de la clase política, pero no puedo dejar 
de tembloar cuando oigo invocar cambios drásticos, ràpidos, sin apelación, en un 
tiempo muy corto. Todo esto  conduce a la falta de democracia, es la antecamara de 
una dictadura, destruyendo todo lo que encuentra y rasando a cero el existente. 

Una sola cabeza, una sola voz que habla por todos sin aceptar y valutar las ideas de 
los demas es algo que no es sano! Históricamente los ejemplos hablan por sí solos, 
por lo que ¿por qué no pensar bien antes de pedir la unanimidad sin razonar? ¿Por 
qué la gente tiene que aceptar las ideas del lider de un movimiento sin que pueda 
pensar con su cabeza, sin confrontarse, sin discutir? 
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